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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und 
Soziales

Sitzungster-
min: Dienstag, 11.01.2022
Sitzungsbe-
ginn: 17:05 Uhr
Sitzungsende: 20:40 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Anja Sacher

Mitglieder
Norbert Benedict
Mirko Frost
Falko Gärtig
Svea Lehmann
Jördis Schluckner
Marcel Kiesow
Christine Krohnfuß
Peggy Thiel
Ingo Trusheim

Verwaltung
Cindy Keil
Frank Kracht
Gabriele Thiele
Ralf Berger

Abwesend

Mitglieder
Claas Buettler unentschuldigt

Gäste: 

Frau Päplow und Frau Kreiseler - „Dialogo del Mundo“ 
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

26.10.2021
5 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
6 Informationen der Verwaltung
7 Anfragen der Ausschussmitglieder
8 Vorstellung Veranstaltungskalender 2022 und 

Rückblick 2021
Vortragender: Herr Berger (SB Kultur)

9 Vorstellung des Projektes "Weltverstehen als kreativer 
Prozess"
Gast: Dörte Päplow (Vorsitzende Dialogo del Mundo 
e.V.)

10 Beratung über die Verleihung von 
Ehrenbürgerschaften für die Stadt Sassnitz

11 Sachstand Tierpark Sassnitz
12 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

13 Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
14 Informationen der Verwaltung
15 Anfragen der Ausschussmitglieder
16 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gegen Form, 
Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Einwände. Mit 8 von 11 
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Es wurden keine Anfragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird nach Tagesordnung verfahren.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
26.10.2021
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 1

5 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
17:10 Uhr – Herr Benedict erscheint zur Sitzung – 9 von 11 Mitgliedern sind an-
wesend

Frau Sacher berichtet:
- Präventionsrat hat am 24.11.2021 getagt – Stadtsportfest für Familien ist ge-
plant
- Stiftungsrat Hafenmuseum hat am 15.12.2021 getagt – Herr Röhrbein wurde 
eingestellt, verschafft sich einen Überblick und dann erfolgt eine Vorstellung im 
Ausschuss
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- Umzug Museum in das „Alte Kühlhaus“ ist in Klärung
- Grundvighaus - Projekterweiterung „Senioren PC“ – Bedarf ist sehr groß, soll 
ausgeweitet werden
- Skaterpark- Pläne und Fortschritte werden anhand der beiliegenden Anlage er-
läutert 
Anlage 1 Anlage 1 zu TOP 5 - KSA_11.01.2022_Idee Pumptrack

6 Informationen der Verwaltung
17:17 Uhr - Herr Kiesow erscheint zur Sitzung – 10 von 11 Mitgliedern sind somit 
anwesend 

Da Frau Päplow an der Ehrenamtveranstaltung im Dezember 2021 verhindert 
war, erfolgt in der Sitzung die Auszeichnung mit der Ehrenamtsmedaille an 
Frau Päplow.

- Frau Thiele:
- Termin am 05.01.2022 mit dem Bürgermeister und dem Schulträger
- Inhalt Schwimmunterricht in der Grundschule 
- Vorstellung des Schwimmkonzeptes

- weitere Einzelheiten dazu im nächsten Ausschuss
- finanzielle Mittel werden im Doppelhaushalt eingestellt

- Grundschule: 
- Durchführung von Abbrucharbeiten und Schadstoffbeseitigung
- weitere Ausschreibungen werden vorbereitet
- Garagenabriß erfolgt

- Schulweg:
- 1 Politeur und Polizei vor Ort
- Bürgermeister prüft in Zusammenarbeit mit der Bauverwaltung 
die Beleuchtung nochmal
- es wird an die Eigenverantwortung der Eltern/Kinder appelliert 

- DRK:
- Informationen über den derzeitigen Sachstand DRK ./. Sassnitz 

- Unzufriedenheit mit der Reinigungsfirma Bockholdt in der Regionalen Schule 

7 Anfragen der Ausschussmitglieder
- Frau Lehmann erkundigt sich nach folgenden Stichpunkten:
- Haushaltsplan von Empor - inzwischen nachgereicht?
- Schwimmlager- alternativer Standort – Kurmuschel (Mohlenfuß ist die Strömung 
zu stark)
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- wurde der Jugendbeirat beim Thema Skaterpark involviert?
A/Frau Sacher – ja wurde mit einbezogen
- Skaterpark sollte im nächsten Ausschuss einen eigenen TOP erhalten und der 
Verein Sellin „Rügen rollt“ mit eingeladen werden
- Jumpers – sollte eingeladen werden – Frage nach der Wirksamkeit
- Frau Sacher berichtet, dass die Ferienspiele mit diesem Verein sehr gut gelau-
fen sind
- wird mitgenommen
- Herr Benedict gibt zu bedenken:
- Beleuchtung der Grundschule – Eltern- oder Schülerlotzeneinsatz
- A/Frau Sacher

- war Thema bei der Schulkonferenz, durch die vermehrten 
Corona-Tests und die Busverbindung nicht möglich
- es wird weiter beobachtet
- PKW halten nur Schulseitig
- Zebrastreifen wäre wünschenswert
- Kinder halten sich an die Regeln
- Smily´s funktionieren einwandfrei
- dennoch sollte weiter an die Eltern appelliert werden

- A/Frau Lehmann schlägt vor, die „Pfundsweiber“ um Hilfe zu bitten
- Herr Benedict erläutert in Bezug auf das geplante Schwimmlager, dass die 
Kinder so unter realen Bedingungen schwimmen lernen und gibt zu bedenken, 
dass Herr Kaulicke ein erfahrener Rettungsschwimmer ist. Des Weiteren 
erkundigt er sich nach dem Termin.
- A/Frau Thiele: 

- Planung für die letzten beiden Wochen vor den Ferien (20.06. – 30.06.)
- Außerdem möchte Herr Benedict wissen, ob ein Baustop bezüglich der Arbeiten 
an der Grundschule vorliegt?
- A/Frau Thiele: 

- lt. Bauverwaltung läuft alles nach Plan, es gibt keine Meldung über einen 
Baustopp
- Frau Schluckner erkundigt sich nach der Unterbringung der Flüchtlinge
- A/Herr Kracht: 

- Landkreis möchte einen Vorschlag zu einer Liegenschaft
- Stadt hat keine Liegenschaften im Eigentum
- Vorschlag zur dezentralen Unterbringung ist erfolgt
- Angelegenheit weiter im Prüfverfahren
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8 Vorstellung Veranstaltungskalender 2022 und Rückblick 
2021
Herr Berger stellt den Rückblick 2021 und den geplanten Veranstaltungskalender 
anhand der ausgelegten Übersichten dar und beantwortet die Fragen der Anwe-
senden.
 - Frau Sacher bittet in diesem Jahr, auch die Kleingruppenkünstler zu bedenken
- Herr Benedict erkundigt sich, wie der Wintermarkt aufgebaut werden soll?
- A/Herr Berger: - ist wie der Weihnachtsmarkt geplant, bloß ohne Tannenbaum
- Herr Benedict fragt, ob Unterstützung von der Verwaltung für das Fahrradevent 
eingeplant wurde?
- A/Herr Berger: - Herr Slowy hat die Verantwortung für dieses Event, 
Unterstützung ist geplant
- A/Frau Sacher:  Gespräche laufen bereits, dennoch ist erst einmal ein Fahrrad-
sicherheitstag sinnvoll, für die Fahrrad Classic´s ist es zu kurzfristig – vielleicht 
in 2 – 3 Jahren
- Frau Lehmann bittet erneut um den Einbezug von kleineren Künstlern und 
merkt an, dass Angebote für Kinder fehlen
- Herr Kiesow ergänzt: 

- Amateurkontest noch in der Schwebe
- eventuelle Alternative zu den Hafentagen – 15 Jahre Fußgängerbrücke
- Aufwandsentschädigung für die „kleineren Künstler“

-A/Herr Berger 
– dies ist nicht üblich

- Herr Kleindienst erkundigt sich nach dem Kinderfest am Kindertag?
- A/Herr Berger 

– soll stattfinden, wird auf der Übersicht ergänzt
- Frau Schluckner gibt zu bedenken, dass der Bereich Kleinkünstler ausbaufähig 
ist und ob es nicht eine Möglichkeit gibt, in den Sommermonaten wöchentlich 
Tage zu planen, an denen kleinere Künstler regelmäßig spielen – Beispiel Sellin
- A/Herr Berger

- mit neuen Künstlern ist es schwierig, weil keiner weiß, ob diese das 
Publikum zufrieden stellen würden oder nicht, man müsste sich diese 
vorher anhören um so etwas zu planen
- der Ankerplatz wäre vielleicht eine gute Lokation

- Frau Sacher schlägt als Alternative die Sommerbühne vor – vielleicht 1 x im 
Monat und bittet um weitere Prüfung
- Herr Benedict gibt den Hinweis, dass auf der Auflistung Kinderaktivitäten 
vorhanden sind. Zum Beispiel die Sommerveranstaltung an der Promenade 
„Open Air am Meer“, diese ist in erster Linie für 10 – 12 Jährige gedacht. Die Ver-
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anstaltung wurde auch im letzten Jahr gut besucht. Weiterhin erkundigt sich Herr 
Benedict, ob das Vollmondfest für dieses Jahr geplant ist?
- A/Herr Berger – das Fest ist angedacht, Termine stehen noch nicht fest

9 Vorstellung des Projektes "Weltverstehen als kreativer 
Prozess"
Frau Päplow erläutert das Projekt anhand der Internetseite 
www.dialogodelmundo.de und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
Die Abstimmung über den Antrag auf Zuschüsse für dieses Projekt wird in der 
nächsten Sitzung durchgeführt. 

10 Beratung über die Verleihung von Ehrenbürgerschaften 
für die Stadt Sassnitz
Frau Lehmann bittet die Richtlinien eventuell zu ändern, in Bezug auf die 
Herkunft der Ehrenbürger, es sollte das Augenmerk darauf gelegt werden, 
welche Personen etwas für die Stadt gemacht haben und nicht ob sie in 
Sassnitz leben.
- A/Frau Sacher 

– die Begründung soll angepasst werden und der Stadtvertretung 
vorgelegt werden

- es liegen 3 Vorschläge für die Verleihung der Ehrenbürger vor:
- Olga Kolmakova – Herr Slowy und Herr Hoffmüller begründen den Vorschlag

- weitere Eckdaten folgen in der Stadtvertretung
- Abstimmung 10/0/0

- Norbert Thomas – Herr Grunau begründet den Vorschlag
- Ausschuss gibt Hinweise zur Änderung des Antrages 
- keine Empfehlung in diesem Ausschuss
- Zurückweisung in den KSA, dann Weiterleitung an die Stadtvertretung

- Holger Teschke – Herr Kunstmann begründet den Vorschlag
- Abstimmung 10/0/0 

Anlage 1 Antrag CDU A 176-2021 Ehrenbürgerschaft N. Thomas
Anlage 2 Ehrenbürgerschaft O. Kolmakova
Anlage 3 Vorschlag Ehrenbürgerschaft Holger Teschke
Anlage 4 BP 82-05-2006 Kriterien Verleihung Ehrenbürgerschaft

11 Sachstand Tierpark Sassnitz
Es folgt eine 10 minütige Pause (19:35 Uhr – 19:45 Uhr)

Frau Sacher und Frau Thiele erläutern den Sachstand und beantworten die 

http://www.dialogodelmundo.de
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Fragen der Ausschussmitglieder:
- Termin der Arbeitsgruppe hat stattgefunden
- es stehen feste Termine, die Planung muss nun dringend erfolgen
- Dezember 2022 sollen die „großen“ Arbeiten abgeschlossen sein
- Eröffnung ist für Ostern 2023 geplant
- bisher wurden 9 Mio EUR verbaut
- wirtschaftlicher Leiter muss dringend eingestellt werden, Stellenausschreibung 
ist bereits in Arbeit und soll nächste Woche veröffentlicht werden 
- heute hat ein Termin mit dem Bürgermeister und dem DRK stattgefunden:

- 12 Mitarbeiter und 1 Betreuer/Verantwortlicher, dafür wird ein 
Mietcontainer (als Servicegebäude der Mitarbeiter) benötigt
- es wird weitere Gespräche geben um die Verträge zu schließen
- Anweisung des erforderlichen Personals im Stellenplan und 
Berücksichtigung der Personalkosten im Doppelhaushalt 2022/2023
- Prüfung, ob das DRK auch im Bereich Imbiss mit involviert werden kann
- der Standort für die Unterbringung der Mietcontainer 
(Kleintierverein/Turnhalle) ist noch zu klären mit der Bauverwaltung/
Wirtschaftsförderung
- Vertragswerk soll bis zur nächsten STV vorliegen, Herr Baumeister (DRK)
soll dazu eingeladen werden und das Projekt vorstellen
- um den Titel „staatlich anerkannter Erholungsort“ zu behalten, muss ein 
Tierpark (Kulturangebot) vorhanden sein, obwohl es wohl immer ein 
Zuschussobjekt bleiben wird
- Gastronomie ist generell nicht förderfähig – durch die Einbeziehung der 
DRK Werkstätten würden geringere Personalkosten anfallen
- Win-Win-Situation – tolles Imageprojekt auch für das DRK
- Bedingung für die Förderung ist ein Bildungsauftrag – noch im Gespräch
- Schulungsräume – ein ca. 100 m2 großer Multifunktionsraum und das 
„grüne Klassenzimmer“ im Dammwildgehege sind geplant
- folierte Container – wird in der nächsten Sitzung genauer definiert – 
bisher liegt nur 1 Angebot vor
- Gastronomiekonzept, nicht förderfähig, daher schon von Anfang an 
außerhalb des geplanten Budgets - Mehrkosten
- ein Teil des Tierbestandes ist bereits vorhanden (Tierschutz, andere 
Zoo´s), sobald weitere Gehege fertig gestellt sind, werden die nächsten 
Tiere angeschafft (Baustelle wäre eine Zumutung für die Tiere)
- Shop ist noch in Planung – Räumlichkeiten sind gegeben (wahrscheinlich 
beim Ausgang)
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- durch die Einstellung über das DRK fallen keine bisher geplanten Stellen 
weg, diese werden zusätzlich benötigt
- Termin Voreröffnung steht noch nicht fest – Vorarbeiten laufen bereits 

12 Schließung des öffentlichen Teils
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:30 Uhr und ver-
abschiedet die Bürger und Gäste.

Vorsitz: Schriftführung:

Anja Sacher Cindy Keil
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